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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Курьер новостей

КРЫМСКИЕ ОТЕЛИ НАЧАЛИ ПОДНИМАТЬ
ЦЕНЫ НА ОТДЫХ ЭТИМ ЛЕТОМ, ЧТОБЫ КОМ�
ПЕНСИРОВАТЬ ПОТЕРИ ОТ КОРОНАВИРУСА.
Так крымские отельеры решили за счёт летнего сезо�
на «отбить» свои потери от простоя последних меся�
цев. Но, по мнению экспертов, это приведёт к тому,
что гостиницы будут не загружены, что вынудит сни�
зить цены в середине сезона. Как рассказала на
пресс�конференции в ТАСС исполнительный ди�
ректор Ассоциации туроператоров России Майя Ло�
мидзе, в этом году средняя цена на отдых на курортах
осталась на уровне прошлого года. Отели и санато�
рии Сочи и других черноморских городов приняли
решение не повышать стоимость, чтобы организо�
вать большой поток туристов и за счёт массовости
возмещать потери, связанные с простоем из�за коро�
навируса. Исключением стали отели Крыма.

В РОССИИ НАЧАЛИСЬ КЛИНИЧЕСКИЕ ИС�
ПЫТАНИЯ ВАКЦИНЫ ПРОТИВ КОРОНАВИРУ�
СА. Как сообщила пресс�служба минздрава РФ, раз�

решение на проведение клинических исследований
ведомство выдало 16 июня. Исследоваться будут две
формы вакцины: жидкая и лиофилизированная — обе
были разработаны ФГБУ НИЦ эпидемиологии и ми�
кробиологии им. Н.Ф. Гамалеи. Вакцина в форме рас�
твора для внутримышечного введения будет тестиро�
ваться в военном госпитале им. Бурденко. Вторая, в
виде порошка для приготовления раствора для внут�
римышечного введения, — в Сеченовском универси�
тете. В начале июня глава Роспотребнадзора Анна По�
пова заявляла, что единой вакцины против новой ко�
ронавирусной инфекции в России не будет. По её сло�
вам, появится несколько различных вакцин, которые
станут использоваться для разных групп населения.
Согласно планам ведомства, в случае успешного ис�
пытания вакцины от коронавируса массовая вакцина�
ция населения может начаться предстоящей осенью.

По сообщениям корреспондентов «Правды» и информагентств.
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Социальный протест за рубежом

Д ЕСЯТКИ ТЫСЯЧ ЧЕЛО�
ВЕК в 167 населённых

пунктах Чехии приняли учас�
тие в антиправительственных
манифестациях, организован�
ных гражданским объединени�
ем «Миллион мгновений за де�
мократию». Крупнейшая де�
монстрация, на которую вы�
шли 1500 человек, состоялась
в Праге на Староместской
площади. Буквально накануне
мероприятия глава минздрава
Адам Войтех сообщил, что
число демонстрантов не огра�
ничено, поскольку такие ак�
ции регулируются не постка�
рантинными правилами, пре�
дусматривающими пока сов�
местные акции с участием не
более 500 человек, а законо�
дательным правом граждан на
проведение митингов и мани�
фестаций.

Объединение под руковод�
ством Микулаша Минаржа
известно непримиримой пози�
цией по отношению к главе
правительства, миллиардеру
Андрею Бабишу. На этот раз
участники демонстрации воз�

ложили на его правительство
ответственность за неподго�
товленность страны к панде�
мии COVID�19, что вырази�
лось, в частности, в острой не�
хватке личных средств защи�
ты на начальном этапе рас�
пространения инфекции не
только для населения, но и для
медиков. А последующие за�
купки этих средств в Китае
ораторы назвали непрозрач�
ными и потребовали проведе�
ния соответствующего рассле�
дования.

Как отметил лидер движе�
ния Микулаш Минарж, цель
манифестации — не только в
том, чтобы обозначить про�
блемы (злоупотребление влас�
тью премьером и кабмином, а
также ущерб, нанесённый ко�
ронавирусной пандемией об�
щественным группам, многие
из которых не получили ника�
кой экономической помощи),
но и в том, чтобы донести до
всех политических партий не�
обходимость решения этих
проблем. 

С самого основания движе�

ния «Миллион мгновений за
демократию» его активисты
обвиняют премьера в кон�

фликте личных и государст�
венных интересов, поскольку
председатель кабмина воз�

главляет крупнейший в Вос�
точной Европе агрокомбинат
«Агроферт», временно пере�

данный им в доверительное
управление. 5 июня чешские
СМИ опубликовали 70�стра�

ничный аудиторский отчёт Ев�
рокомиссии, в котором гово�
рится об использовании Баби�

шем евродотаций на развитие
своего холдинга.

Фото Рейтер.

Оружие солидарности
Стачка шахтёров «Комсомольской», одержавших
первую победу, стала уроком классовой борьбы

Как уже сообщала «Правда», с 5 июня 119 шахтёров, работающих на
шахте «Комсомольская» (г. Антрацит, Луганская народная республика),
объявили забастовку. Причём свою стачку они начали прямо в шахте, под
землёй. Забастовщики отказались подниматься на поверхность, пока им
не будет выплачена полностью задолженность по заработной плате. Поч'
ти сразу же на счета протестующих начали поступать деньги… в явно из'
девательском, относительно общей суммы задолженности, размере. 

П ОСКОЛЬКУ ОТКУ�
ПИТЬСЯ задёшево не
удалось, власти и ме�

неджмент решили бороться с
протестом, как с опасной ин�
фекцией.

7 июня в Антрацитовском
районе был объявлен карантин
по коронавирусу, остановлено
движение, в том числе подъезд к
шахте. С доставкой еды бастую�
щим шахтёрам силовики боро�
лись особенно активно. Кроме
того, были отключены мобиль�
ная связь и интернет (дабы «ви�
рус классовой борьбы» не рас�
пространялся дальше по Сети). 
7 июня местные «правоохрани�
тели» также произвели массовые
похищения работников шахты.
Впоследствии некоторые похи�
щенные (но не все) были отпу�
щены. Было отключено снабже�
ние шахты электричеством, а
значит, остановились насосы,
откачивающие воду.

К счастью, полностью отклю�
чить связь силовикам не уда�
лось, и информация о происхо�
дящем широко распространи�
лась в интернете. Огласка сдела�
ла своё дело. Утром 9 июня элек�
тричество было дано. Насосы за�
работали снова. Рабочим начали
переводить деньги. Появилась
информация о том, что против
директора шахты «Комсомоль�
ская» Юрия Дюбы генеральной
прокуратурой ЛНР возбуждено
уголовное дело по ст. 158 УК
ЛНР (невыплата заработной
платы, пенсий, стипендий, по�
собий и иных выплат).

10 июня сидевшие в шахте
«Комсомольская» горняки
объявили, что «садятся на хлеб
и воду», и это равнозначно го�
лодовке. 

12 июня несколько сотен гор�
няков не только «Комсомоль�
ской», но и солидарных с ней со�
седних шахт, их родственники,
просто неравнодушные люди
встали на главной площади Ант�
рацита в пикет, который был объ�
явлен постоянно действующим.
Вслед за стачечниками его участ�
ники потребовали полного пога�
шения долгов по зарплате (за вре�
мя акции протеста долги были
погашены только частично), а
также освобождения всех шахтё�
ров, похищенных во время забас�
товки местными силовиками. 

Пикетчики также заявили,
что глава ЛНР Пасечник дол�
жен выступить по телевидению

и дать гарантии неприкосно�
венности протестующим шах�
тёрам и их семьям. Собравшие�
ся предупредили, что, пока их
условия не будут выполнены,
ни забастовка, ни пикетирова�
ние не прекратятся.

В создавшихся условиях адми�
нистрации предприятия уже ни�
чего не оставалось, как погасить
большую часть задолженности
перед горняками. Однако если
за март и май заплатили полно�
стью, то за апрель — лишь час�
тично: без регрессных выплат,
выплат за сверхурочные работы
и прочих надбавок, которые со�
ставляют большую часть шах�
тёрской зарплаты.

Глава Луганской народной ре�
спублики Л.И. Пасечник изво�
лил наконец написать обраще�
ние к труженикам бастующей
шахты. В нём он сообщил, что
им «было дано указание» о за�
прете уголовного или иного пре�
следования правоохранитель�
ными органами шахтёров «Ком�
сомольской» и членов их семей,
а также о перечислении денеж�
ных средств в счёт погашения
задолженности. Вопрос об иных
выплатах «гарант Конституции
ЛНР» обещал решить «до конца
июля 2020 года». Действительно,
большинство задержанных уже
на свободе. Однако МГБ до сих
пор не может расстаться с Иго�
рем и Виталием Ефановыми.

В ночь с 12 на 13 июня шахтё�
ры вышли на поверхность. За�
бастовка закончилась.

13 июня стало известно, что
во время задержания Игоря
Ефанова вполне могла иметь
место подготовка провокации.
Как сообщил по телефону отец
Игоря корреспондентам газеты
«Рабочий контроль», «во�пер�
вых, найденные в доме газеты
«Шахтёр Донбасса» были сна�
чала вынесены на улицу, а затем
доблестные паладины внесли
обратно какие�то газеты, кото�
рые не показали ни отцу Игоря,
ни понятым. Протокол изъятия
начали составлять по занесён�
ному тиражу. Во�вторых, изъя�
тые ноутбуки, планшеты, теле�
фоны и иные материальные
ценности членов семьи Игоря
не заносились в протокол».

Встаёт вопрос: с какой целью
проводилась «рокировка» печат�
ной продукции? Что было в тех
газетах, которые занесли в дом?
Не будут ли эти подменённые

газеты использованы в инфор�
мационной войне против проф�
союза, либо в целях фабрикации
уголовного дела на активистов,
либо обоими способами сразу?

Как сообщил комитет шахтёр�
ских жён Антрацита, до сих пор
не освобождены Виталий и
Игорь Ефановы. Одни сотруд�
ники спецслужб гарантировали,
что они 14 июня будут дома.
Другие сотрудники, по всей ви�
димости, не дают исполнить эти
гарантии, так как боятся, что
широкая общественность уви�
дит следы пыток. 

Забастовка закончилась. Ка�
ковы её первые последствия?
Во�первых, хотя события проис�
ходили в ЛНР, власти ДНР тоже
зашевелились: началось (правда,
крайне медленное и по частям)
погашение задолженности перед
работниками местных шахт «Яб�
луневка», «Лагутино», «Про�
гресс», «Глубокая» и «Заря». Это
ещё раз подчёркивает, что басту�
ющие рабочие борются не толь�
ко за себя. Их упорство, а тем бо�
лее их победа — это помощь и
другим пролетариям. 

Во�вторых, большую роль
сыграла огласка событий, пре�
вратившихся в общественный
скандал. Письма солидарности
в адрес не только властей ЛНР,
но и президента РФ пошли от
российских коммунистов, от
Всемирной федерации профсо�
юзов, от профсоюзов СПР и
МПРА и других общественных
и политических организаций,
что не позволило втихомолку
расправиться с бастующими
шахтёрами по самому жёсткому
сценарию. Важнейший урок
этого эпизода классовой борь�
бы: солидарность — наше глав�
ное оружие против капитала.

В�третьих, капитал и обслу�
живающая его власть не прекра�
тили, вопреки письменным га�
рантиям главы Луганской на�
родной республики, преследова�
ние рабочих активистов. Это —
не менее важный урок классовой
борьбы. Достигнутая сегодня
победа не может воспринимать�
ся окончательной. Классовая
борьба должна вестись не ло�
кально, в одной точке, до кон�
кретной экономической уступки
работодателей, а везде по стране
— до полного перехода власти в
руки трудящихся.

Александр ЗИМБОВСКИЙ.

На защиту
прав граждан!

НЕСМОТРЯ на ограничения, связанные с
запретом массовых мероприятий в связи

с неблагоприятной эпидемиологической об�
становкой, коммунисты продолжают работу
по защите прав трудового народа в изменён�
ном формате. На 20 июня запланировано
проведение Всероссийской акции протеста
под лозунгом «Защитим социально�экономи�
ческие права граждан!». Она пройдёт в фор�
ме одиночных пикетов, встреч депутатов с
избирателями, онлайн�мероприятий и т.п.

Адреса сопротивления

Медики требуют ответа
ПЕТИЦИЯ, призывающая отдать го�

лос за отставку министра, была раз�
мещена на сайте change.org 11 июня,

сообщает «Алтапресс». А через четыре дня
её уже подписали около 2,5 тысячи человек. 

Первый громкий скандал, связанный с
министром, разгорелся после того, как стало
известно о намерении уволить заслуженных
врачей из отделения травматологии и орто�
педии в краевом Центре охраны материнства
и детства. Им предложили должности сани�
таров, уборщиков и т.д. Позже минздрав за�
явил, что никого сокращать в центре не бу�
дут, а неэтичное по профессиональной сути
предложение нового места работы является
всего лишь юридической формальностью.

Но такой ответ медиков не успокоил. И
тогда врачи краевого диагностического
центра устроили 11 июня «тихую забастов�
ку» прямо перед зданием своего медучреж�
дения (на снимке). Они потребовали от мин�
здрава и руководства центра объяснить: по�
чему в течение двух месяцев их зарплаты на�
ходятся на уровне МРОТ? Внятный ответ
министр пока так и не дал.

В петиции об отставке упоминаются и
другие «грехи» Дмитрия Попова. В частнос�
ти, отсутствие лицензии у Рубцовского туб�
диспансера, постоянный в Алтайском крае
дефицит льготных лекарств, непрозрачные
процедуры закупок, остановка плановой
медицины в разгар распространения коро�
навируса и многое другое.

Губернатор края Виктор Томенко пока
никак не прокомментировал жёсткую
критику своего назначенца медицинской
общественностью Алтая.

По сообщениям информагентств. 
Фото с сайта altapress.ru

В эти дни в интернете развёрнута кампания за отставку министра здравоохране'
ния Алтайского края Дмитрия Попова. Его репутацию сильно подмочили скандалы
последних месяцев. Особенно вокруг краевого Центра охраны материнства и детст'
ва, а также краевого диагностического центра.

ВО ВСТУПИТЕЛЬНОМ
СЛОВЕ В. Кашин отме�
тил, что эпидемиологиче�

ская ситуация в стране всё ещё
остаётся сложной, поэтому про�
ведение многотысячных массо�
вых акций временно невозмож�
но. Но и в условиях ограниче�
ний коммунисты должны нара�
щивать борьбу, используя иные
формы работы: онлайн�меро�
приятия, одиночные пикеты,
встречи депутатов с избирателя�
ми и многое другое. 

На 1 июля назначено голосо�
вание по поправкам в Конститу�
цию, и одна из важнейших задач

сегодня — информирование на�
ших сограждан о тех поправках в
Основной Закон страны, на
принятии которых настаивает
Коммунистическая партия.
Сейчас КПРФ проводит он�
лайн�голосование, в ходе кото�
рого граждане могут выразить
своё отношение к главным по�
правкам в Конституцию, пред�
лагаемым Компартией. И очень
важно сделать так, чтобы в этом
голосовании приняло участие
как можно больше народа, отме�
тил В. Кашин. Поэтому работа в
этом направлении должна вес�
тись максимально активно. 

Секретарь Московского гор�
кома КПРФ Николай Зубрилин
и секретарь Московского обко�
ма Компартии Константин Че�
ремисов рассказали о подготов�
ке в Москве и Подмосковье к
Всероссийской акции 20 июня,
которая пройдёт в форме пике�
тов, встреч депутатов с избира�
телями и т.д.

Участники совещания обсу�
дили и другие вопросы. В част�
ности, 22 июня в связи с 79�й го�
довщиной начала Великой Оте�
чественной войны состоится
возложение венков и цветов к
мемориалам воинов�освободи�

телей. Заведующий отделом ЦК
КПРФ по молодёжной полити�
ке Ярослав Листов рассказал о
работе, проводимой комсомоль�
цами в преддверии этой даты.
Он отметил, что даже в условиях
эпидемиологической обстанов�
ки в том или ином регионе по
всей стране будут проведены
Вахты памяти, возложения цве�
тов, другие памятные акции. 

В. Кашин подчеркнул: ком�
мунисты должны продолжать
поднимать тему драпировки
Мавзолея В.И. Ленина в дни
проведения парада на Красной
площади в честь Великой Побе�
ды. Она должна звучать и в ходе
предстоящей Всероссийской ак�
ции протеста. Коммунисты тре�
буют прекращения подобной
практики, которая оскорбляет в
том числе и чувства ветеранов
Великой Отечественной войны.

Алёна ЕРКИНА.

Штаб протеста

Поправки КПРФ — в Конституцию!
Очередное заседание Общероссийского штаба протестных действий со'

стоялось 16 июня под руководством заместителя Председателя ЦК КПРФ
Владимира Кашина. Несмотря на ограничения, связанные с запретом массо'
вых мероприятий в связи с неблагоприятной эпидемиологической обстанов'
кой, коммунисты в новом формате продолжают работу по защите трудовых
прав народа. На 20 июня запланировано проведение Всероссийской акции
протеста под лозунгом «Защитим социально'экономические права граждан!».

И МЕННО 12 июня 1990 го�
да Съездом народных де�
путатов РСФСР была при�

нята Декларация о государствен�
ном суверенитете Российской
Советской Федеративной Социа�
листической Республики. Этот
документ положил начало двое�
властию и всеобщему разруше�
нию первого в мире государства
трудящихся. Спустя год, 12 июня
1991 года, президентом РСФСР

был избран Борис Ельцин — че�
ловек, вставший во главе процес�
са уничтожения социалистичес�
кой системы и Советской власти.

Жители Саранска согласи�
лись с мнением комсомольцев:
12 июня — не праздник, а день
позора для нашей Родины!

Пресс�служба 
Мордовского республиканского

отделения ЛКСМ РФ.

Это не праздник
11 июня, в преддверии Дня России, активисты

Саранского городского отделения ЛКСМ РФ вы'
шли на улицы города, чтобы напомнить жителям
о событиях, происшедших 30 лет назад. 12 июня
1990 года с принятием Декларации о независи'
мости РСФСР начался процесс разрушения вели'
кой и могучей страны — СССР.

ВВВВ рррр ееее мммм яяяя
вввв ыыыы бббб ииии рррр аааатттт ьььь
«««« ПППП рррр аааа вввв дддд уууу »»»»
Во всех почтовых

отделениях России
проводится подписка

на газету «Правда»
на август — декабрь

2020 года.

Наш индекc 
остаётся 

прежним — 50102.
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Э ТО ЯВИЛОСЬ настоящим
подарком буквально для ты�
сяч людей, потерявших в это

тяжёлое время источник заработка.
Если ещё недавно работа курьером
была уделом в основном студентов
и гастарбайтеров, то сейчас зарабо�
тать на кусок хлеба таким путём по�
тянулись многие, кто пару месяцев
назад и не предполагал такого по�
ворота своей судьбы: бывшие ра�
ботники офлайн�торговли, парик�
махеры, баристы, остановившие
свой бизнес мелкие предпринима�
тели и даже актёры. Их предприя�
тия, театры, кафе и т.д. вынужденно
стояли закрытыми, да и после от�
мены самоизоляции не спешат на�
полняться покупателями и посети�
телями, а семью кормить и кредиты
выплачивать нужно. 

Хозяева интернет�бизнеса тоже
оживились: ошалев от счастья сва�
лившегося на них карантина и запа�

ха прибыли, многие, по�видимому,
задались вопросом, стоит ли де�
литься с многочисленными курье�
рами, если можно на них тоже сэко�
номить: от каждого по копеечке —
хозяину рубль. 

— Обещают от 20 до 60 тысяч. Ну
«щас», конечно! Ты их попробуй за�
работай! — рассказывает Василий,
30�летний курьер по доставке еды и
цветов из Смоленска. — За смену
выходит 700—800 рублей, выкинь
300 за бензин, и получается 500
рублей чистыми. На собеседовании
убеждают, что клиенты щедры на
чаевые, если будешь улыбаться.
Рассказывают про историю одного
курьера, который за 6 часов смены
заработал 3500 чаевыми только.
Бла�бла�бла! Обещали, что курьеры
у них получают за 6 часов от 1000 до
2000 рублей на руки, уже за выче�
том ГСМ. Сказки! Тариф у них 120
рублей до точки забора заказа и по�
том до клиента, если километраж
не более 5 километров. А с киломе�
тражом постоянно обман! Это всё
время нужно контролить, а если не
сходится, то надо звонить диспет�
черу и с ним спорить, что километ�
раж не соответствует действитель�
ности. На что диспетчер отвечает,

что они считают по прямой — по
воздуху. Я чё, на самолёте летаю,
что ли?! Когда тебе надо пересечь
город, который разделяет река,

проехать вдоль реки в одну сторону,
а потом в другую, чтобы добраться
до клиента, они просто твой кило�
метраж сразу перекидывают по

прямой через реку, тем
самым сокращая вдвое!
Заказы я не могу само�
стоятельно выбирать, их
распределяет робот, а ро�
ботом, выяснилось, яв�
ляется диспетчер. По
итогу за месяц у меня вы�
шло всего заработка 10
тысяч. Вакансия их по�
стоянно висит в интерне�
те, а почему? А потому,
что текучка бесконечная!

Курьеры стали жало�
ваться на то, что в по�
следнее время условия их
труда изменяются со сто�
роны работодателей в
худшую сторону. Посто�
янные необоснованные
штрафы, которые могут
доходить до 90 процентов
дневного заработка,
увольнения недоволь�
ных, увеличение киломе�
тража доставки, «чёрные»
зарплаты, которые могут
выплачиваться с много�

месячной задержкой. 
В связи со всем этим начались и

пока что робкие попытки протес�
тов, вроде той, которая прошла в

начале июня перед офисом одной
из фирм по доставке еды. Слыша�
лись призывы против ужесточения
условий труда сообща отказаться от
работы в один из дней. Главная
мысль звучала: «Мы — не роботы».

Трагичность ситуации заключа�
ется в том, что этим людям зачас�
тую просто некуда идти. Экономи�
ка была доведена до такого предела,
когда ничто, кроме нефтяной и га�
зовой трубы, и никто, кроме обслу�
живающего интересы нефтянки и
управляющего класса, этому бур�
жуазному государству не нужны.
Нашествие коронавируса оставило
мелкий и средний бизнес, который
кормил миллионы людей, в руинах.
Куда им податься? Придётся дер�
жаться за любую работу, чтобы эле�
ментарно не умереть с голоду.

Поэтому терпят всё. В дождь и
снег пешие курьеры мокнут, мёрз�
нут, падают, выходят на работу
больными, мирятся с опасностью
заражения. Многие откладывают
деньги из своих небольших зара�
ботков, чтобы купить велосипед
или, по крайней мере, самокат и
иметь возможность заработать ещё
чуть больше. Это они в разноцвет�
ных куртках с коробами за плечами
гоняют, как сумасшедшие, рискуя
кого�нибудь сбить или попасть в
аварию. 

У большинства этих людей дома
лежат дипломы о высшем или сред�
нем специальном образовании, они
могли бы развивать нашу экономи�
ку, промышленность, медицину,
культуру, но в выстроенной модели
они никому не нужны и использу�
ются лишь как переносчики грузов.
Печально и обидно.

Мария ПАНОВА.

Что будет 
с ценами?

В период пандемии ко
ронавируса все предприя
тия сельскохозяйственной
отрасли продолжают ра
ботать, никакие ограниче
ния на предприятия пище
вой промышленности и
предприятия АПК не рас
пространялись. 

КАК ЗАЯВИЛ корреспонден�
ту ИА «Регнум» руководи�

тель исполнительного комитета
Национальной мясной ассоциа�
ции Сергей Юшин, главная сре�
ди наиболее приоритетных за�
дач, с которыми сталкивается
АПК в период пандемии, это
прежде всего недопущение зано�
са коронавируса и заражения со�
трудников на предприятиях. Это
колоссальные расходы.

После периода ажиотажного
спроса в середине апреля сейчас
наблюдается резкое снижение
спроса на готовые мясные изде�
лия (тушёнка, колбаса, ветчина,
сосиски и др.) в розничной тор�
говле. Например, в мясной от�
расли за первые четыре месяца
2020 года средние цены произво�
дителей на свинину и мясо птицы
примерно на 10% и более ниже,
чем за тот же период 2019 года.
Производители уходят за черту
рентабельности. В конечном
итоге, если пандемия затянется,
это может привести к закрытию
каких�либо предприятий и затем
уже к резкому росту цен на мяс�
ную продукцию.

Елена КРАСНОЛУЦКАЯ.

Тема распространения по всему
миру новой коронавирусной инфек�
ции в последнее время не сходит со
страниц СМИ и с телеэкранов. В ос�
новном чиновники нахваливают се�
бя, говоря о том, как успешно был
предотвращён худший сценарий
развития эпидемии в стране: мол,
оперативно были развёрнуты вре�
менные госпитали и всем необходи�
мым оснащены больницы и т.д. Но
что за этим стоит? Внезапно от ин�
сульта умерла моя 66�летняя знако�
мая, которая, почувствовав себя
плохо, не пошла в больницу из стра�
ха заразиться коронавирусом. По�
жилое население запугали до такой
степени, что люди боятся обращать�

ся в поликлиники (а где�то и не име�
ют возможности). А почему бы на�
шим СМИ и телевидению, например,
не проводить какую�либо разъясни�
тельную работу среди населения,
что в этот период необходимо осо�
бенно внимательно относиться к
своему здоровью людям с хроничес�
кими заболеваниями, требующими
наблюдения врачей? Делая акцент
только на теме коронавируса, теле�
видение и СМИ запугивают пожилых
граждан, многие из которых особен�
но восприимчивы к такой информа�
ции. А итог весьма плачевен. 

Екатерина Александровна ПАНТЮХИНА.
г. Москва.

СССС пппп аааассссииииббббоооо,,,,     ддддррррууууззззььььяяяя !!!!

Личные взносы в Фонд под�
держки «Правды» передали
через общественную приём�
ную, Сбербанк и почтовыми
переводами в апреле

ИЗ МОСКВЫ:
Пёрышкин И.Н. 

ИЗ МОСКОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

От коммунистов Орехово�Зу�
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Мы — не роботы, 
роботы — не мы
В период самоизоляции, удалённой работы и вынужденной безработицы 

одной из самых массовых стала профессия курьера

Буквально за пару ме�
сяцев рынок труда пре�
терпел разительные пе�
ремены. Малый и сред�
ний бизнес рухнул пря�
мо на наших глазах. За�
нятые в нём десятки ты�
сяч работников оказа�
лись не у дел. С другой
стороны, расцвёл сек�
тор интернет�услуг и ин�
тернет�торговли. Мене�
джеры этих сервисов
регистрируют в разы
возросшее количество
объёма заказов. 

Грани разрухи

ОКАЗЫВАЕТСЯ, что, по
мнению современных вла�
стей России, вера которых

в бога весьма сомнительна, самой
большой и фатальной ошибкой
советского прошлого было… от�
деление церкви от государства.
Мы уже писали о том, что сего�
дня практически за счёт государ�
ства идёт интенсивное восста�
новление монастырей и храмов
Русской православной церкви и
мусульманских святынь. Однако
в 2020 году надежда на бога и его
представителей в лице РПЦ и ал�
лаха в лице мусульманской об�
щины не оправдалась. 

В связи с нашествием корона�
вируса президенту пришлось
вводить в стране подобие каран�
тина, одновременно с этим зару�
бежные безбожники спровоци�
ровали падение цен на нефть, а
отечественные магнаты�олигар�
хи почему�то не желают делиться
своими прибылями с государст�
вом. Поэтому для усиления эф�
фективности молитв Русской
православной церкви (РПЦ)
президент решил привлечь к ним
и Русскую православную старо�
обрядческую церковь (РПСЦ).
Для этого он впервые в истории
России предложил на государст�
венном уровне отметить 400�ле�
тие рождения старообрядческого
протопопа Аввакума — как бор�
ца за «истинную веру».

Теперь вместо борьбы с подо�
бием кризиса, по терминологии
В.В. Путина, наш народ в круп�
нейших городах 52 субъектов

Российской Федерации будет
принимать участие в юбилей�
ных торжествах, посвящённых
протопопу Аввакуму, по размаху
и стоимости сопоставимых с та�
кими мероприятиями, как
Олимпийские игры в Сочи или
футбольный чемпионат мира.

В ноябре прошлого года пре�
зидент встретился с Митропо�
литом Московским и всея Руси
Русской православной старооб�
рядческой церкви Корнилием,
который доложил ему, что пове�
ление властей России об откры�
тии училища для подготовки
священников РПСЦ с успехом
выполнено. Полученный за 10
лет опыт позволяет создать на
основе училища высшее учеб�
ное заведение. Выделены сред�
ства из казны на открытие дан�
ного института в 2022 году и на
создание бронзового памятника
протопопу Аввакуму. Благодаря
стараниям президента В. Пути�
на старообрядческой церкви
возвращены Христорождест�
венский собор на Рогожском
старообрядческом кладбище,
храм в Гавриковом переулке
Москвы, Троицкий старообряд�
ческий храм во Владимире. В
целом в стране ежегодно откры�
ваются или реставрируются по
10 таких храмов в год.

Митрополит Корнилий счи�
тает, что для освоения земель на
Дальнем Востоке, например,
можно было бы с успехом при�
влечь старообрядцев�пересе�
ленцев из других стран, но на

каждую семью необходимо вы�
делить 300—600 гектаров уго�
дий. В данном случае речь идёт о
том, чтобы уничтоженные в
процессе «демократических ре�
форм» колхозы и совхозы пре�
вратить в частные латифундии.
Однако, отвечая на вопросы
корреспондентов, митрополит
отметил, что для переселенцев�
староверов при существующих в
России порядках нет гарантии
того, что они не будут обмануты
в своих надеждах. При этом он
привёл характерный для нашей
действительности пример:
«Приехали первые староверы
несколько лет назад на Дальний
Восток с большими деньгами —
дома, фермы продали. И там
один местный районный на�
чальник им говорит: «Сейчас мы
вам всё сделаем. Сколько у вас
денег�то?» А они же, рассказы�
вал митрополит Корнилий, до�
верчивые, как дети, все деньги
отдали. И в итоге — ни денег, ни
земли. Потом этого чиновника
нашли, посадили, но деньги так
и не вернули». 

Да, это характерно для многих
представителей разных этажей
властной вертикали современ�
ной России. Уже десятки губер�
наторов на поверку оказались
ворами — есть с кого брать при�
мер местным чиновникам. Пре�
зидент демонстрирует надежду,
что староверы благодаря своей
честности будут якобы хорошим
примером для чиновников. Од�
нако едва ли он так наивен, что�
бы не понимать, что при прово�
димой в стране социально�эко�
номической политике подоб�
ные надежды представляются
даже не утопией, а откровенной
маниловщиной. 

Георгий ШИБАНОВ,
доктор технических наук, 
профессор, заслуженный 

деятель науки РФ.

И Аввакум
не поможет

Вроде бы всё, что напоминало о советском про�
шлом (названия улиц, городов, памятников тем, кто
был у истоков социалистической революции в Рос�
сии), было с успехом переименовано или демонти�
ровано и уничтожено, как и экономика страны, кото�
рая по подавляющему большинству отраслей про�
мышленности и сельского хозяйства до сих пор не
вышла на уровень даже 1990 года. В такой ситуации
остаётся одна надежда — на бога!

Валится из рук

З А ЧЕЙ СЧЁТ надо сохранять зар�
плату работникам коммерческих
структур в дни вынужденных отпус�

ков, президент не сказал. Началось со�
кращение персонала, ведь бизнес может
платить лишь из того, что заработано. Но
до высоких правительственных умов это
дошло не сразу, хотя всё�таки дошло. По�
сле этого была обещана помощь тем юри�
дическим лицам, где сохранят персонал.
Каждому работнику — по минимальной
оплате труда.

Но работники целого ряда предприя�
тий малого и среднего бизнеса никакой
«минималки» не получат. Это выясни�
лось в ходе видеоконференции с минист�
ром экономического развития Самар�
ской области. А причина такая.

В уставах практически всех предприя�
тий указан с десяток, а то и больше видов
коммерческой деятельности, которыми
они могут заниматься. Среди них назван
основной. Он должен приносить боль�
шую часть дохода. Но ООО «Стройинду�
стрия», к примеру, полтора десятка лет за�
нимается общепитом, который хоть и
стоит в уставе на втором месте, но прино�
сит большую часть дохода. А на первом
среди всех заявленных видов деятельнос�
ти стоит аренда. Надо было обратиться в
налоговую инспекцию, чтобы поменять
их местами. Но за многие годы ни в од�
ном госоргане, в которые поступали от�
чёты предприятия, не обращали на это
никакого внимания, пока речь не зашла о
финансовой поддержке. Чиновники сра�
зу же встрепенулись и усмотрели злост�
ное нарушение там, где много лет в упор
ничего не замечали. Множеству предпри�
ятий не только в Самарской области, но и
во всей стране теперь грозит лишение ма�
териальной поддержки из�за смены ос�
новного вида деятельности без специаль�
ного уведомления.

— Вот так мы и попали «под раздачу»,
— говорит директор «Стройиндустрии»
Сергей Ильин.

Причём в выступлениях президента и
премьера о подобном фильтре не было ска�

зано ни слова. Эта инициатива родилась,
судя по всему, у бдительных чиновников
иного ранга. Логика у них просто уникаль�
ная. Когда платят предприятия, можно не
обращать внимания на всякие мелочи.
Когда предприятиям требуется помощь,
тут же находится повод, чтобы отказать. И
теперь тысячи семей в нашей стране оста�
нутся без средств к существованию.

Чтобы выдать заработную плату, обе�
щанную президентом, работодателям
придётся брать кредиты. В условиях пан�
демии коронавируса и снижения доходов
погашать их нечем. Неизбежны банкрот�
ства и рост безработицы.

«Под раздачу» попали и медработники.
И тоже из�за необузданной фантазии чи�
новников. Особенно много неразберихи
с дополнительными выплатами сотруд�
никам «скорой помощи». В Самаре с ней
уже связан громкий скандал, вызванный
стремлением передать в частные руки
весь автопарк. Причём с «приданными»
средствами в пределах миллиарда рублей
на обновление транспортных средств.

С резкой критикой такой инициативы
«реформаторов» выступил в губернской
Думе руководитель фракции КПРФ, пер�
вый секретарь обкома партии Алексей
Лескин. В городе Новокуйбышевске ка�
реты «скорой» новаторы от медицины
уже отдали в частные руки, но обслужи�
вание лучше не стало. Теперь очередь до�
шла до областного центра. Но некоторые
водители не пожелали уходить в «объя�
тия» частника: остались в штате «ско�

рой». Один из них — Александр Митро�
фанов, лидер профсоюза медработников
«Действие».

— Он несколько дней выезжал по вы�
зовам вместе с фельдшером, который,
как позднее выяснилось, был носителем
коронавируса, — рассказывает Сергей
Горлов, первый секретарь Куйбышевско�
го райкома КПРФ. — Заражения удалось
избежать каким�то чудом. Опасность
подцепить вирус всё равно остаётся не
только у медиков, но и у водителей «ско�
рой», хотя обещанных президентом вы�
плат Митрофанов и другие водители не
получили.

Держат под контролем ситуацию по
дополнительным выплатам и коммунис�
ты Сызрани. К депутату городской Думы
от КПРФ Марине Ериной обратилась с
жалобой группа медработников, которые
уже устали от обещаний, но ни копейки
доплаты не получили. И лишь после это�
го началась выдача долгожданных денег.

В ходе опроса сотрудников «скорой»,
который провёл в Тольятти секретарь
горкома КПРФ Степан Филатов, обнару�
жилась и вовсе удивительная ситуация.
Месяца два назад медсёстрам «упорядо�
чили» зарплату. И теперь, когда свирепст�
вует пандемия, она даже снизилась по
сравнению с прежней. О доплатах никто
ничего сказать не может.

Чувствуют себя обделёнными и врачи
общей практики. Если тем медикам, что
заняты обслуживанием больных корона�
вирусом, выплаты начали, то о них никто
и не вспоминает, хотя многие из наших
граждан идут на приём в первую очередь
к участковым врачам. И от заражения ни�
кто из них тоже не застрахован.

Невыполнение президентских распо�
ряжений народ, наученный горьким опы�
том, объясняет просто и доходчиво. Фе�
деральные деньги, поступившие в регио�
ны, чиновники просто «пилят», чтобы не
обделить самих себя. Но подтверждаю�
щих фактов нет. Сотрудники Следствен�
ного комитета, до которых, видимо, до�
катились не только глас народа, но и рас�
поряжение президента, приступили к
проверкам. Зато голос временно испол�

няющего обязанности министра здраво�
охранения Самарской области Сергея
Вдовенко уже прозвучал на весь регион с
интернетовской страницы члена фрак�
ции КПРФ в губернской Думе Михаила
Матвеева.

— Выплаты получили медики, рабо�
тавшие непосредственно с пациентами, у
которых выявили COVID�19.

Вдовенко разъясняет ситуацию: если
врач разочек поконтактировал с больным
первого апреля, то выплата полагается за
весь месяц. А если в середине или ближе
к концу контактировал с ним неодно�
кратно, то выплата будет за количество
дней до конца месяца.

Сразу же возникает вопрос. Если один
врач в начале месяца не заболел от одно�
разового контакта, а другой от многора�
зовых через две�три недели получил вос�
паление лёгких, почему же он должен по�
лучить меньше, чем первый?

Ответа господин Вдовенко не даёт. Но
очередной фильтр успешно действует.
Идёт подсчёт дней, а где�то и часов с мину�
тами, чтобы определить сумму для выдачи
в соответствии с рекомендациями минист�
ра. Видимо, подобную ситуацию прези�
дент и назвал «канителью», которую чи�
новники развели в большинстве россий�
ских регионов. Чтобы положить ей конец,
губернатор Самарской области Дмитрий
Азаров обязал руководителей медучрежде�
ний представить выверенные списки, дабы
никто не остался «вне зоны выплат». А ра�
ботникам «скорой помощи» обещал выде�
лить дополнительную материальную по�
мощь из регионального бюджета.

Так что число обещаний увеличилось.
Но поздравлять пока никого не будем.
Ведь неоднократно убеждались в том, что
обещать — это не значит делать.

Александр ПЕТРОВ,
соб. корр. «Правды».

г. Самара.

P.S. Глава минэкономразвития страны
Максим Решетников направил премьер�
министру Михаилу Мишустину письмо,
в котором говорится о жалобах, посту�
пающих от российских компаний. Они
рассчитывают на господдержку в период
пандемии коронавируса, но не могут по�
лучить её, хотя фактически работают в
пострадавших отраслях. Причина в том,
что код, указанный ими при регистра�
ции, не соответствует виду реально осу�
ществляемой деятельности и формально
не подходит под условия господдержки.
Министр предлагает дать возможность
этим компаниям до 1 июля уточнить
свой код в общероссийском классифи�
каторе (ОКВЭД), чтобы получить право
на господдержку в период пандемии ко�
ронавируса.

Две очень важные задачи в ходе пандемии встали перед
российской властью. Одна — как можно больше обещать.
Громогласно, чтобы все почувствовали грандиозность оте�
ческой заботы о народе и прослезились от благодарности
и умиления. Но народ слезу умиления пускать не стал, на�
ученный горьким перестроечным опытом. Тогда ведь тоже
обещали молочные реки в кисельных берегах. И в ходе
пандемии коронавируса посулы тоже звучат регулярно. В
дни вынужденного отпуска миллионам российских граж�
дан президент обещал сохранить зарплату, обласкать де�
сятками тысяч рублей медиков за обслуживание заражён�
ных инфекцией. И так далее. А теперь власть приступила к
выполнению второй задачи — как можно меньше дать из
того, что обещано. Вот тут слёзы и брызнули.

Самарская
канитель

12 ИЮНЯ к станции тех�
обслуживания прибы�
ли чиновники адми�

нистрации города и района, со�
трудники «Водоканала», поли�
ции и МЧС. Специалисты про�
вели разведку устья Восточного
Дагомыса на два километра
вверх по реке. Оказалось, что
устье реки отгорожено от моря

естественной песчаной косой и
опасности распространения
нефтепродуктов в акваторию
Чёрного моря нет. 

Прокуратура Краснодарско�
го края, Сочинская межрайон�
ная природоохранная прокура�
тура и полиция ищут виновных
в загрязнении нефтепродукта�
ми реки Ира.

Но местные жители сомнева�
ются, что дело дойдёт до суда. Во�
первых, берега этой реки застрое�
ны коммерческими многоквар�
тирными домами, стоки от кото�
рых безбоязненно выведены пря�
мо в реку. Во�вторых, наличие на
берегу Иры станции техобслужи�
вания наталкивает горожан на
мысли о коррупции во власти и
надзорных органах, допускаю�
щих подобные безобразия. Об
этом пишет интернет�издание
«Кавказский узел» (14.06.2020 г.).

Издание также цитирует спе�
циалиста Роспотребнадзора Ал�
лу Коваленко, которая часто вы�
езжает с проверками различных

технических станций и автомоек
Сочи, расположенных в водо�
охранных зонах рек. 

«Согласно ст. 65 Водного кодек�
са РФ, водоохранные зоны и при�
брежные защитные полосы обяза�
тельно должны быть выдержаны
при строительстве жилых или про�
мышленных объектов, — говорит
Алла, — но никто не выдерживает
установленные расстояния от 50 до
100 метров. Строят прямо на вод�
ных объектах, да ещё и без обяза�
тельных очистных сооружений.
Такие случаи — сплошь и рядом».

Любовь ЯРМОШ,
соб. корр. «Правды».

Краснодарский край.

Экологическая вахта

11 июня жители Сочи увидели характерные маслянистые пятна
на поверхности местной реки Восточный Дагомыс. Резкий запах
нефтепродуктов исходил от притока Восточного Дагомыса — реки
Ира, тоже подёрнутой радужной плёнкой. На берегу Иры располо�
жен большой комплекс станции техобслуживания автомобилей,
который вполне мог стать источником опасного загрязнения. Горо�
жане забили тревогу и стали звонить на «горячую линию».

Такой «радуги»
нам не нужно
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В ДЕМОНСТРАЦИЯХ, со�
стоявшихся в Лилле,
Марселе, Ницце, Тулузе

и Париже, были представлены
все французские профсоюзы
правоохранителей. В столице
силовики перекрыли Елисей�
ские поля и блокировали ули�
цы с помощью десятков слу�
жебных автомобилей.

Причиной гнева полицей�
ских послужило заявление гла�
вы МВД Франции Кристофа
Кастанера, сообщившего, что в
его ведомстве будет «нулевая

терпимость» в отношении со�
трудников с расистскими
взглядами. По распоряжению
министра стражам порядка за�
претили применять удушаю�
щие приёмы при задержании
подозреваемых. Пресс�конфе�
ренцию, вызвавшую недоволь�
ство работников министерства,
Кастанер провёл после того,
как Францию захлестнули
многотысячные митинги граж�
дан. Поводом для них послу�
жила не только волна протес�
тов в США, вызванных смер�

тью в Миннеаполисе Джорджа
Флойда в результате задержа�
ния полицией, но и рассмотре�
ние в апелляционном суде Па�
рижа дела Адамы Траоре, умер�
шего в июле 2016 года после
ареста жандармами.

«Неподобающее поведение
блюстителей закона всегда на�
казывалось, если речь идёт о
конкретных злоупотреблениях.
Другими словами, все должны
понять раз и навсегда: полиция
Франции — самая контролиру�
емая правоохранительная сила

в мире. Поэтому если происхо�
дит превышение полномочий
со стороны незначительного
меньшинства, не нужно наве�
шивать ярлыки на всех», — ци�
тирует Фабьена Ванхемельри�
ка, генсека профобъединения
полицейских «Альянс», агент�
ство «Рейтер».

Защитники общественного
порядка указывают на то, что
введённые многочисленные ог�
раничения усложняют им работу
и снижают степень их защищён�
ности при столкновении с пре�

ступниками. В ходе демонстра�
ций в знак протеста полицей�
ские бросали на землю наручни�
ки, символизируя тем самым
свой отказ от проведения опера�
ций по задержанию. Прошлый
год в Пятой республике стал ре�
кордным по числу самоубийств
среди правоохранителей.

Как пишет влиятельная
французская газета «Фигаро»,
развернувшиеся во Франции
манифестации против поли�
цейского произвола и расизма
и желание властей страны уми�
ротворить активистов постави�
ли силовиков в невыносимое
положение. Отныне, боясь об�
винений в расовой дискрими�
нации, правоохранители вы�
нуждены закрывать глаза на
преступность в определённых
районах страны.

Елена МОРОЗОВА.
Фото Рейтер.

Герои или изгои?
На фоне масштабных акций протеста против жестокости стражей порядка, вспыхнувших после гибели

афроамериканца Джорджа Флойда в США, а затем перекинувшихся в Европу и Латинскую Америку, поли&
цейские Франции вышли на массовые демонстрации, возмущаясь предъявляемыми им обвинениями в
расизме и насилии, и потребовали вмешательства в ситуацию президента страны Эмманюэля Макрона.

Выборы выходят
за национальные

границы
В Белоруссии 9 августа состоятся 

очередные выборы президента
Началась президентская предвыборная кампания, которая, похоже, бу&

дет бурной и очень напряжённой. Впервые в новейшей белорусской исто&
рии в Центральную избирательную комиссию (ЦИК) были поданы заявки от
55 человек, решивших принять участие в борьбе за президентское кресло.
В стране проходят митинги в поддержку альтернативных кандидатов и вы&
страиваются очереди в местах сбора подписей за них.

П ОСЛЕ проверки документов на первом
этапе из 55 осталось 15 претендентов, ко�
торые приступили к сбору 100 тысяч под�

писей, необходимых для регистрации в качестве
кандидата. В их числе и действующий глава го�
сударства Александр Лукашенко, выдвигаю�
щийся в шестой раз на эту должность. Оконча�
тельный список кандидатов на пост президента
Республики Беларусь ЦИК огласит 14 июля по�
сле очередной тщательной проверки всех доку�
ментов и подписей.

Претенденты очень разные по своим воззре�
ниям и профессиям: среди них есть предприни�
матели и банкиры, чиновники, системные и не�
системные оппозиционеры, националисты, за�
падники, сторонники интеграции с Россией.
Однако белорусские политические аналитики
считают, что из 15 претендентов реальные шан�
сы побороться за президентское кресло, кроме
Лукашенко, есть только у пяти кандидатов. Это
Анна Канопацкая, Светлана Тихановская,
Юрий Ганцевич, Валерий Цепкало и Виктор Ба�
барико. Все они, за исключением Канопацкой,
новички в политике. 

Анна Канопацкая — оппозиционный полити�
ческий деятель, предприниматель, юрист, дочь
известного белорусского бизнесмена Анатолия
Трухановича, которого считают долларовым
миллионером. Бывший депутат парламента —
Палаты представителей Национального собра�
ния Республики Беларусь, куда Анна была избра�
на в 2016 году от оппозиционной и русофобской
«Объединённой гражданской партии». Входила в
делегацию Национального собрания Республики
Беларусь по осуществлению контактов с Парла�
ментской ассамблеей Совета Европы.

По информации белорусских СМИ, Кано�
пацкая придерживается проевропейских взгля�
дов, выступает против интеграции с Россией и
ещё в прошлом году начала сбор подписей за де�
нонсацию договора о создании Союзного госу�
дарства.

Ещё одна женщина среди претендентов —
Светлана Тихановская. Вступила в президент�
скую гонку случайно, после ареста её мужа —
популярного блогера и возможного кандидата в
президенты Сергея Тихановского, которого на�
зывают политическим заключённым. ЦИК от�
казал ему в регистрации из�за неправильного
оформления документов. Блогер и его жена за�
работали популярность на критике чиновников
и Лукашенко, а также на сюжетах о коррупции,
фальсификации голосов на выборах и других
социальных проблемах, которые не освещаются
в официальных СМИ. 

Юрий Ганцевич — пожалуй, самый народный
претендент, так как занимается сельским хозяй�
ством, живёт и работает в селе Гомельской обла�
сти. Фермер Ганцевич разводит коров, овец и
коз. В 2019 году выдвигался в депутаты парла�
мента, но неудачно.

Ведёт свой блог на Ютьюбе, где критикует бе�
лорусских чиновников и рассказывает о пробле�
мах сельского хозяйства. Блог Ганцевича также
пользуется популярностью, что объяснимо, ведь
в республике более 500 тысяч человек заняты в
агропромышленном секторе экономики, кото�
рому уделяется большое внимание со стороны
государства.

Двух следующих претендентов большинство
белорусских политологов и СМИ называют са�
мыми серьёзными конкурентами Лукашенко на
нынешних президентских выборах.

Валерий Цепкало — кандидат юридических
наук, дипломат, с отличием окончил МГИМО,
один из руководителей предвыборного штаба
Лукашенко в 1994 году, бывший первый замми�
нистра иностранных дел и помощник посла РБ
в США и Мексике, бывший помощник прези�
дента по науке и технологиям, а также создатель
и бывший глава Парка высоких технологий, где
помогал различным белорусским IT�проектам.
Некоторое время жил и работал в Сингапуре и
Малайзии. 

Не считает себя оппозиционером, хотя посто�
янно критикует белорусскую экономическую
систему, которую называет «изжившей себя схе�
мой управления, при которой весь народ каж�
дый день смотрит на настроение одного челове�
ка». Выступает за интеграцию между Россией и
Белоруссией, но исключительно на рыночной
взаимовыгодной основе. 

Недавно Цепкало обвинил белорусские влас�
ти в попытке давления на участников избира�
тельной кампании и оппонентов Лукашенко.
«Прошли обыски в ряде компаний и у отдельных
лиц, задерживаются по каким�то основаниям
члены инициативных групп. Мы должны сде�
лать всё законное и возможное в рамках Консти�
туции, чтобы вернуть власть народу. Вот поэтому
нам нужны новый курс, новые молодые лица,
чтобы навсегда покончить с Беларусью мрачно�
го прошлого и построить Беларусь светлого бу�
дущего!» — цитирует слова Цепкало интернет�
газета «Naviny.by. Белорусские новости». 

И, наконец, Виктор Бабарико, который, по
мнению многих белорусских политических экс�
пертов, является главным соперником Лукашен�
ко на выборах. Бабарико имеет два высших обра�
зования («теоретическая механика» и «организа�
ция внешнеэкономической деятельности»), ма�
гистр экономики, бывший руководитель правле�
ния «Белгазпромбанка», где работал с 1995 года.
Напомним, что «Белгазпромбанк» является до�

черним банком крупных российских бизнес�
структур — «Газпрома» и «Газпромбанка».

В связи с выдвижением на пост президента
республики Виктор Бабарико добровольно ос�
тавил пост председателя правления банка. По
его словам, уже собрано около 400 тысяч под�
писей, хотя для регистрации кандидата нужно
100 тысяч.

Бабарико также критикует белорусскую эко�
номическую систему. Он считает, что «Беларусь
зависима экономически» и «пока не удаётся по�
строить независимую собственную экономику».

О союзе с Россией говорит следующее: «Лю�
бой союз должен способствовать сохранению
страны и её процветанию. Поэтому я — за лю�
бой союз, который не подразумевает утраты су�
веренитета Беларуси, не ставит Беларусь в поло�
жение зависимой страны. И этот союз должен
быть реально экономически выгоден для Бела�
руси. Если мы говорим о договоре, подписан�
ном в 1999 году (о Союзном государстве. —
Ред.), то мне, как человеку бизнеса, представля�
ется достаточно странным проект, который жи�
вёт 21 год и никак не может завершиться. Я сла�
бо себе представляю, что такой проект может
быть актуальным».

На прошлой неделе вокруг Бабарико разго�
релся нешуточный скандал, у которого, судя по
всему, будут очень серьёзные последствия.

События разворачивались стремительно. Как
сообщает белорусская пресса, в четверг, 11 ию�
ня, в «Белгазпромбанке» и нескольких связан�
ных с ним компаниях прошли обыски. Было
изъято более 4 миллионов долларов и ценных
бумаг на 500 тысяч долларов. Арестованы 15 че�
ловек, включая топ�менеджеров банка, которых
обвинили в противоправных действиях, связан�
ных с выводом денег за границу. Возбуждены
уголовные дела. Были задержаны несколько
членов инициативной группы по выдвижению
кандидатом в президенты Виктора Бабарико.

На следующий день, 12 июня, Националь�
ный банк Белоруссии назначил временно ис�
полняющих обязанности председателя правле�
ния «Белгазпромбанка» и его заместителя. А
председатель Комитета государственного кон�
троля (КГК) Иван Тертель заявил, будто бы
есть доказательства, что к противоправной де�
ятельности причастен сам экс�глава банка
Виктор Бабарико. 

Вскоре во время встречи с жителями Полоцка
эту ситуацию прокомментировал Александр Лу�
кашенко. Он назвал Бабарико «негодяем», у ко�
торого «рыльце в пушку», а пошёл на выборы,
так как «понял, что к нему придут и наденут на�
ручники». При этом глава белорусского госу�
дарства назвал «Белгазпромбанк» иностран�
ным, как бы намекая на вмешательство России
в белорусские выборы. 

В ответ Бабарико охарактеризовал события
вокруг банка, а также обвинения против него и
его товарищей как средство политического
давления. Он считает, что всё это носит «заказ�
ной, политический характер» и что на фоне
выборов произошёл рейдерский захват «Бел�
газпромбанка».

«Газпром» и «Газпромбанк», которые владеют
99,6% акций банка, возмутились и сделали сов�
местное заявление, где говорится: «Действия
Национального банка Белоруссии по смене ру�
ководства «Белгазпромбанка» (входит в группу
российского «Газпромбанка») нарушают зако�
нодательство страны и Евразийского экономи�
ческого союза», и акционеры намерены «доби�
ваться защиты своих прав и законных интересов
всеми доступными правовыми средствами, а
также принимают все возможные меры для ох�
раны интересов клиентов и обеспечения фи�
нансовой стабильности банка». 

Похоже, что может начаться очередная рос�
сийско�белорусская «газовая война», которая не
нужна ни россиянам, ни белорусам. Российские
власти пока не сделали никаких официальных
заявлений по этому поводу. Хотя раньше из уст
пресс�секретаря президента России Дмитрия
Пескова прозвучало, что выборы — «это внут�
реннее дело Белоруссии, мы предлагаем в эти
внутренние дела не вмешиваться». 

Тем не менее 14 июня белорусское Агентство
финансовых новостей (АФН) сообщило, что го�
сударственное телевидение РБ «заявило о вме�
шательстве России во внутренние дела Белару�
си». Аналогичная информация размещена и в
российской газете «Аргументы и Факты».

На этом фоне появились сообщения, что
«Газпром» вполне может ужесточить свою пози�
цию и прекратить поставки газа в Белоруссию
уже с 1 июля из�за задолженности в 165,57 млн
долларов, которую Минск не признаёт. При
этом белорусские банковские эксперты напо�
минают, что Россия является держателем круп�
нейшей части белорусского госдолга. По дан�
ным минфина РБ, на 1 июня 2019 года госдолг
перед РФ составлял 7,55 млрд долларов США.

В общем, российско�белорусские отношения
находятся в тупике и имеют тенденцию к ухуд�
шению. Разворачивающаяся избирательная
кампания и связанные с ней скандалы, уже вы�
ходящие за пределы Республики Беларусь, лишь
усугубляют эту тенденцию.

Дмитрий ТИХОНОВ,
соб. корр. «Правды».

г. Смоленск.

Вести с Украины

● РИМ. Сотни медсестёр и медбратьев собрались в
центре итальянской столицы на манифестацию с требо1
ванием улучшить условия труда. По их словам, прави1
тельство практически бросило медицинских работни1
ков на произвол судьбы после того, как они внесли ог1
ромный вклад в борьбу с пандемией COVID119: слова
благодарности и ежевечерние аплодисменты сограждан
оказались практически единственной компенсацией за
самоотверженную и часто сверхурочную работу.

● ПЕКИН. Из1за новой вспышки коронавируса в
китайской столице временно прекращены занятия в
начальных, средних и высших учебных заведениях, в
аэропортах отменены более тысячи рейсов. Кроме то1
го, Пекин закрыт для посещения туристическими
группами из других регионов КНР. Жителям районов
с высоким уровнем эпидемиологической угрозы за1
прещено покидать город, где приостановлено прове1
дение массовых культурно1развлекательных и спор1
тивных мероприятий. Ограничения введены в связи с
обнаружением очага заражения COVID119  на круп1
нейшем столичном оптовом рынке «Синьфади», кото1
рый с момента выявления там первых инфицирован1
ных уже успели посетить свыше 200 тысяч человек.

● БЕЙРУТ — ТРИПОЛИ. Спецподразделения
армии и полиции применили слезоточивый газ для
разгона антиправительственных манифестаций в
центре ливанской столицы и в городе Триполи на се1

вере страны. Сотни недовольных экономической си1
туацией в ближневосточной республике закидывали
правоохранителей камнями и «коктейлями Молото1
ва». Ранения в результате столкновений получили
как минимум 11 человек. Волнения в ряде крупных
городов начались после рекордного падения обмен1
ного курса национальной валюты. С октября 20191го
ливанский фунт потерял 70% своей стоимости. Фак1
тическая зарплата многих жителей всего за несколь1
ко недель сократилась на 60%. Для стабилизации
финансового положения правительство пообещало
принять экстренные меры, среди них и валютные
вливания на внутренний рынок Центробанка.

● РАБАТ. Водители трамваев в столице Марокко
решили стать примером для сограждан: чтобы побу1
дить их соблюдать предписанные эпидемиологичес1
кие меры, они надели огромные маски на свои трам1
ваи. А потому, когда вагоны подъезжают к останов1
ке, это сразу же напоминает пассажирам о необхо1
димости носить в салоне средства индивидуальной
защиты. Власти североафриканского королевства
продлили чрезвычайное положение в области здра1
воохранения до 10 июля и обязали пользоваться ма1
сками не только в помещении, но и на открытом воз1
духе в местах скопления людей.

По сообщениям информагентств 
подготовила Алёна ДУНАЕВА.

Пульс планеты

Как заявил на этой
неделе в столице Бе&
лоруссии заместитель
руководителя украин&
ской делегации в Трёх&
сторонней контактной
группе на востоке Ук&
раины, минский ком&
плекс мер носит реко&
мендательный харак&
тер, из чего следует,
что Киев не собирает&
ся его выполнять.

В СВОЁМ комментарии по
этому поводу полномоч�
ный представитель Рос�

сии в группе Борис Грызлов
предупредил Киев о последст�
виях попыток изменить
«Минск�2»: «Возникает законо�
мерный вопрос: на основании
чего Киевом велась работа на
протяжении пяти лет? Пришли
«новые люди», которые начали
заявлять о рекомендательном
характере минских соглаше�
ний, отрицать правовую основу
договорённостей и тем самым
перечёркивать работу своих
предшественников. По сущест�
ву, речь идёт об очередной по�
пытке разрушить переговорный
процесс. Если действительно
такова официальная позиция
Киева, то это прямой путь к «за�
мораживанию» конфликта».

Как полагают эксперты по
части заключения минских со�
глашений, Украине просто не�
обходима была пауза, чтобы
оправиться от поражений 2015
года. Всё это время, которое
миновало после их заключе�
ний, наращивались ВСУ, про�
водились частные наступатель�
ные операции по улучшению
их положения на фронте и т. п.

Так как на данный момент
минские соглашения уже вы�
полнили свою роль, в Киеве
считают, что ВСУ достигли ре�
шающего преимущества над
силами «сепаратистов» и могут
раздавить их в любой момент.
Тем более что подавляющее
превосходство в живой силе и
количестве артиллерии в са�
мом деле достигнуто.

О том, что ситуация в Донбас�
се всё дальше от установления
прочного перемирия, свидетель�
ствуют несколько фактов. Так,
стало известно, что из Канады
летит спецборт с военной мис�
сией, задача которой — возоб�
новление обучения солдат и
офицеров ВСУ на Украине. Как
сообщает телеканал Си�Би�Си
со ссылкой на министерство на�
циональной обороны Канады, в

ближайшее время туда прибудут
90 канадских военных, которые
после прохождения карантина
возобновят тренировочную мис�
сию. Позже на Украину приле�
тят ещё 50 военных. 

Напомним, что обучение ук�
раинских солдат и офицеров на
Яворовском полигоне в Львов�
ской области проводится воору�
жёнными силами Канады с 2015
года в рамках операции «Юни�
фьер». Тренировочный процесс
был остановлен в апреле 2020 го�
да из�за пандемии коронавируса. 

И З�ЗА ОТСУТСТВИЯ у
украинского руководст�
ва намерений реализо�

вать мирный сценарий в Дон�
бассе командование ВСУ уси�
ливает штатные подразделения
в зоне так называемой ООС

представителями различных
частных военных компаний,
имеющих опыт боевых дейст�
вий. 10 июня в зону ответст�
венности оперативно�тактиче�
ской группировки украинских
войск «Север» прибыли наём�
ники британской частной во�
енной компании (ЧВК) «Эри�
нис», в состав которой входят
бывшие служащие британских
разведывательных управлений
и спецподразделений. 

В задачи группы входят обу�
чение и координация на местах
личного состава Сил специаль�
ных операций, находящихся в
оперативном подчинении ге�
нерала П. Ромигайло, по охра�
не отдельных объектов, по лик�
видации протестной активнос�
ти в назначенных районах, а
также вывоз и сопровождение

лиц с территорий, охваченных
беспорядками.

Ранее представители ЧВК
«Эринис» выполняли подоб�
ные мероприятия в Ираке, Аф�
ганистане, Боснии и Герцего�
вине, а также в Косово.

Кроме того, как заявил 12 ию�
ня главнокомандующий ВСУ
Руслан Хомчак, отныне для каж�
дого офицера вооружённых сил
Украины должно стать обяза�
тельным знание английского
языка. По его словам, это помо�
жет достичь совместимости со
странами�членами НАТО и по�
высит боевые возможности ВСУ. 

Уже для многих очевидно, что
президент Украины В. Зелен�
ский напрочь забыл о своих
предвыборных обещаниях: уста�
новить в Донбассе прочный
мир. Дабы напомнить главе го�
сударства о его клятвах, с утра 12
июня матери украинских солдат,
оказавшихся в плену в народных
республиках Донбасса, легли на
асфальт улицы Банковой перед
зданием администрации Зелен�
ского (на снимке). Таким своеоб�
разным способом они пытались
потребовать от украинского пре�
зидента проявить политическую
волю, заключить перемирие и
обеспечить возвращение их «де�
тей» домой.

«Забвение хуже измены. 2111
дней в плену» — гласит один из
плакатов, которые принесли с
собой родственницы украин�
ских вояк. Женщины возмуща�
лись тем, что украинские влас�
ти забыли про их сыновей, не�
которые из которых находятся
в плену с 2014 года. Обращения
в различные инстанции, в том
числе международные, не при�
носят никакого результата.

Участницы акции протеста
заявляли, что будут лежать на
асфальте до тех пор, пока к ним
не выйдут представители прези�
дента. Однако чиновники пре�
зидентской администрации ос�
тались безучастными.

В.М.Т.

«Эпидемия коронавируса
на Кипре была быстро пресе&
чена: 20 смертей на менее
тысячи случаев заражения.
Но на острове, разделённом в
течение почти полувека, са&
нитарный кризис вызвал по&
литические, социальные и 
геополитические потрясе&
ния», — пишет автор статьи,
опубликованной на днях во
французской газете «Фигаро»
Мари Бейриер.

«ПОСЛЕ вторжения Турции на се�
вер страны в 1974 году в ответ на
попытку воссоединения Кипра

с Грецией остров был разделён на две ча�
сти. На юге живут «киприоты�греки», чьё
государство — Республика Кипр — явля�
ется членом Евросоюза. Турецкая респуб�
лика Северного Кипра, где нашли убежи�
ще киприоты, говорящие по�турецки, и
где проживают турки, поселившиеся по�
сле вторжения, занимает треть острова и
признана независимым государством
только Турцией. Эти две части разделила
буферная зона ООН...

Но с 2003 года жители и многочислен�
ные туристы средиземноморского остро�
ва могут перемещаться с одной стороны
на другую, предъявив удостоверение лич�
ности на контрольно�пропускных пунк�
тах», — констатирует журналистка.

Однако в конце февраля нынешнего
года власти Республики Кипр закрыли 
4 контрольно�пропускных пункта на том
основании, что люди из Турции, которые
прилетают в аэропорт на Севере, могут
заразить остров. В свою очередь в середи�
не марта турецко�кипрские власти за�
крыли все пункты пропуска на Юг. Впер�
вые за 17 лет Север и Юг снова полно�
стью изолированы. Соблюдать социаль�

ную дистанцию здесь также означает ос�
таваться на «своей» стороне острова», —
отмечает издание.

«Как и всё остальное на Кипре, сани�
тарный кризис быстро стал политичес�
ким, — поясняет Иоаннис Иоанну, жур�
налист греческой газеты «Политис» и со�
учредитель аналитического центра «Гео�
политика Ципрус». — Некоторые поли�
тические деятели считают, что закрытие
контрольно�пропускных пунктов являет�
ся эффективным политическим и эконо�
мическим давлением, поскольку оно
подрывает торговлю, туризм, передвиже�
ния людей... Кроме того, по мнению
многих греков�киприотов, поехать на Се�
вер — значит поддержать экономику рай�
она, оккупированного Турцией».

«В начале марта члены ультраправой
партии ЭЛАМ собрались перед кон�
трольно�пропускным пунктом (закры�
тым) на улице Ледра, в самом центре ста�
рого города Никосии, кипрской столицы.
Они выкрикивали лозунги с требованием
невозобновления работы КПП. «Недове�
рие между двумя общинами существова�
ло ещё до появления вируса, — вздыхает
И. Иоанну. — Санитарный кризис вос�
кресил этот страх и отсутствие доверия».

«Между тем многие киприоты говорят,
что их задевает этот откат назад. На той
же улице, разрезанной пополам, по обе�
им сторонам металлических заграждений
опустевших КПП, другие манифестанты
по�гречески и по�турецки призывали от�
крыть проход. И, что на Кипре случается
крайне редко, эти  протесты иногда за�

канчивались столкновениями с полици�
ей...» — описывает автор публикации.

«Закрытие контрольно�пропускных
пунктов знаменует собой новый этап в
поединке между Никосией и Анкарой...
Потому что речь идёт уже не о буровой
платформе или воздушном пространст�
ве. Это разлучённые семьи, служащие,
которые не могут добраться до места ра�
боты, повседневная жизнь многих жи�
телей нарушена, иногда это приводит к
драматическим последствиям», — пояс�
няет газета.

«Всего за несколько часов я успевала
сделать свои дела и пешком пройти через
КПП в Никосии», — рассказывает Дениз
Биринджи, мать�одиночка из общины
турков�киприотов. Её двухлетняя дочь
Оливия страдает от серьёзного заболева�
ния, требующего регулярного медобслу�
живания... Единственный врач на остро�
ве, способный вылечить малышку, нахо�
дится на Юге».

«В течение трёх месяцев Дениз с ребён�
ком скитается, переходя из одного вре�
менного жилья в другое, их вещи собра�
ны в ящики для мусора. «Мы живём как
цыгане, не зная, когда сможем вернуться
домой! — сетует эта 30�летняя консуль�
тант по коммуникациям, сидя на скамей�
ке в сквере. — С балкона квартиры, где
мы остановились, я могла видеть свой
дом, расположенный прямо по другую
сторону от КПП... Могла видеть свой сад,
свою спальню, свою прежнюю жизнь. Но
если я вернусь, моя дочь потеряет зрение.
Политики взяли нас в заложники!»

«Санитарный кризис также повлиял на
местную политику, в то время как на Се�
вере в октябре должны состояться прези�
дентские выборы. Мустафа Акынджи,
кандидат на переизбрание на высокую
должность и сторонник воссоединения
острова, подтвердил свою позицию, по�
просив Юг оказать материальную по�
мощь в борьбе с эпидемией. Премьер�
министр и соперник Эрсин Гиатар тотчас
обвинил президента в незаконном ввозе
4000 единиц средств защиты и 2000 табле�
ток хлорохина: этот сторонник сближе�
ния с Турцией предпочёл бы помощь из
Анкары», — комментирует журналистка.

«Сегодня на Кипре полностью снят ка�
рантин: на улице Ледра, с южной сторо�
ны, многие прохожие усаживаются на
террасе вокруг столиков с маленькими
шашлычками сувлаки. На северной сто�
роне они пьют чай и курят кальян. Кон�
трольно�пропускной пункт остаётся за�
крытым, несмотря на неоднократные
призывы ООН. Власти Юга заявили, что
КПП могут быть открыты ещё в июне...
Однако власти Севера предупреждают:
ни один КПП не будет открыт, пока не
пройдёт 15 дней подряд без нового случая
заражения коронавирусом. Не исключе�
но, что придумают и другие причины», —
пишет Мари Бейриер.

«Между тем напряжённость на «остро�
ве любви», предположительно являю�
щемся колыбелью Афродиты, всё больше
обостряется», — резюмирует издание.

Inopressa.ru
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Санитарный кризис 
перерастает в геополитический

ЖЕНЩИНА приехала в
больницу вместе с внуч�

кой, которая повредила палец.
Ребёнка отправили на рент�
ген, после чего бабушка по�
просила объяснить по�русски,
что показал снимок. 

Дежурный травматолог
Интс Веверис начал кричать
на женщину, назвал её «фаши�
сткой из России» и сказал по�
русски, чтобы она уезжала из
страны. Женщина пояснила,
что не знает языка не из�за
убеждений, а потому, что не

может выучить, так как живёт
в русскоязычной деревне.

После инцидента к обидчи�
ку отправился сын женщины
Андрей, который записал
свой диалог с врачом на дик�
тофон и вызвал полицию. Обе
стороны подали заявление в
правоохранительные органы.

Напомним, русский язык в
Латвии, где 40% населения —
русскоязычные, считается
иностранным. В республике
ныне один государственный
язык — латышский.

Язык как яблоко
раздора

Латышский врач&травматолог нахамил, ина&
че не скажешь, русскоговорящей женщине за
незнание латышского языка и порекомендовал
ей уехать в Россию, сообщает агентство «Рег&
нум» со ссылкой на телеканал TV3 BezTabu.

Прибалтийский блеф

От мира всё дальше
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Российской Федерации

Россия становится в пикет
Акции протеста в период пандемии

Сотрудники отделения «скорой меди�
цинской помощи» города Гуково Ростов�
ской области обратились за помощью в
местный горком КПРФ. Они заявили, что
до сих пор не получили обещанных пре�
зидентом выплат и стимулирующих над�
бавок за работу с ковидными больными.

В ОБРАЩЕНИИ медработников к коммунистам
сообщается, что специальная инфекционная
команда создана не была, поэтому на корона$

вирусном фронте Гукова в течение последних двух
месяцев сражаются семь выездных бригад. К пациен$
там с подтверждённым COVID$19 и к контактировав$
шим с ними выезжает обычная постовая машина
«скорой помощи» с одним фельдшером.

Каждый день медики отправляются на забор биома$
териала к пациентам с положительным результатом на
коронавирусную инфекцию, готовятся везти заражён$
ных в госпиталь в Ростов$на$Дону, встречать на авто$
вокзале прибывших из других регионов гуковчан, что$
бы взять у них мазки. Они подвергают себя опасности
каждый раз, выезжая на вызов к больным с температу$
рой, с симптомами ОРВИ и пневмонии. Но за этот
риск сотрудники «скорой» получают гроши. «Оклад
фельдшера выездной бригады — 7 тысяч 300 рублей,
что значительно ниже прожиточного минимума, по$
вышение зарплаты не производилось более трёх лет»,
— говорится в заявлении работников ОСМП.

Контактировать с потенциальными больными
приходится и водителям. Хотя в результате «оптими$
зации» медицины они выведены из состава «скорой
помощи» и числятся сотрудниками хозчасти, но,

приезжая на вызов, помогают переносить пациентов,
рискуя подцепить смертельный вирус. 

С авторами обращения встретился лидер гуковских
коммунистов Геннадий Щербаков. Он поддержал зем$
ляков, оказавшихся в тяжелейшем финансовом поло$
жении в условиях эпидемии, и пообещал помочь им в
борьбе за трудовые права. Медики надеются, что их
протест привлечёт внимание чиновников и к сложней$
шим бытовым условиям, в которых приходится тру$
диться. В помещении станции «скорой медпомощи» с
потолка сыплется штукатурка, обшарпанные стены
трещат по швам, здание находится в аварийном состоя$
нии и уже много лет требует капитального ремонта.

Представители врачебного сообщества Гукова от$
правили жалобы на невыполнение прямых указов ру$
ководства страны, на нарушение Трудового кодекса
России в правоохранительные органы, чиновникам
всех уровней, а также записали видеообращение к
президенту Путину. «Обещанных выплат не получи$
ли ни фельдшеры, ни медсёстры, ни водители. Ни$
кто! Ни рубля, ни копейки!» — обнародовали свои
претензии к власти люди в белых халатах.

Медработники Гукова были не первыми, кто воз$
мутился нежеланием чиновников тратиться на меди$
цину. Ранее взбунтовался персонал других городов и
районов Дона, возмущённый размером компенсаци$
онных начислений. По официальным данным, свы$
ше 370 обращений поступило за последнее время в
информационный центр по противодействию коро$

навирусу на федеральную линию. Почти столько же
заявлений было подано на «горячую линию» мин$
здрава Ростовской области. В середине мая около 50
сотрудников «скорой медицинской помощи» города
Каменска$Шахтинского написали коллективную жа$
лобу депутату фракции КПРФ в Законодательном со$
брании области Ирине Поляковой. Они выразили
недовольство отсутствием стимулирующих выплат
работникам Красного креста, увеличением дополни$
тельных нагрузок, прямым нарушением приказа ми$
нистерства здравоохранения РФ, согласно которому
бригада «скорой» должна состоять из двух медицин$
ских работников и водителя. 

Медики ОСМП города Гукова направили также обра$
щение руководителю фракции КПРФ в областном Зако$
нодательном собрании Евгению Бессонову и первому за$
местителю руководителя фракции КПРФ в Госдуме, ли$
деру коммунистов Дона Николаю Коломейцеву. 

Авторы письма просят посодействовать в решении
проблемы выплат стимулирующего характера за особые
условия труда и дополнительную нагрузку в это нелёг$
кое время. 

К началу лета Ростовская область вышла в лидеры по
суточному приросту и по общему числу инфицирован$
ных в Южном федеральном округе. Число заразившихся
коронавирусом на Дону приближается к пяти тысячам.

Наталья КРЮКОВА,
соб. корр. «Правды».Ростовская область.

Ни рубля, ни копейки!

— Р АБОТНИКИ тре$
бовали повыше$
ния зарплаты,

подняли проблему чудовищ$
ных переработок, когда им
приходится трудиться по 14—
16 часов в сутки, чтобы полу$
чить приемлемую зарплату.
Также они потребовали убрать
дублирующие маршруты ком$
мерческих автобусов, которые
забирают самые «жирные кус$
ки» и делают нерентабельным
электротранспорт. А ещё бас$
товавшие настаивали на воз$
вращении уволенных сотруд$
ников, — рассказал депутат
Саратовской областной ду$
мы коммунист Николай Бон$
даренко.

Он также сообщил, что на
следующий день после акции
протеста городские власти со$

брали рабочую группу для пе$
реговоров между чиновника$
ми и профсоюзом, привлекли
к её работе прокуратуру и де$
путатов. Водителям было обе$
щано рассмотреть их требова$
ния и вскоре дать ответы, по$
сле чего бастовавшие приняли
решение приостановить ак$
цию протеста. Однако, если
требования не будут выполне$
ны, «итальянская забастовка»
может быть возобновлена.

Также было объявлено о со$
здании нового независимого
профсоюза «Электротранс$
портник». С такой инициати$
вой выступила водитель трол$
лейбуса Анастасия Оглоблина
на профсоюзном собрании.
По её словам, прежняя орга$
низация не защищает права
трудящихся.

— Ко мне обратились работ$
ники троллейбусных депо Са$
ратова с жалобами на кадро$
вую чехарду и нового руково$
дителя Прохорова, который,
по их словам, так и не встре$
тился с трудовым коллекти$
вом, — прокомментировала
происходившее первый секре$
тарь Саратовского обкома
КПРФ, депутат Госдумы РФ
Ольга Алимова. — Рабочим, у
которых зарплата чуть больше
МРОТ, начальник якобы гово$
рит: не нравятся условия труда
— увольняйтесь. Вот им и при$
ходится пахать без выходных,
чтобы хоть что$то заработать.
Разве такой пойдёт навстречу
коллективу?

По сообщениям
информагентств. 

Фото с сайта vzsar.ru

В Саратове водители троллейбусов объявили «итальянскую забас�
товку». Несколько утренних часов они не выводили машины на улицы
города, указывая на техническую неготовность подвижного состава к
нормальной работе, требовали, чтобы с ними на маршруты выехали
кондукторы. Всё это — в рамках обязательных правил.

Тормоз как предупреждение

Полицейский извинился
ОКОЛО тысячи жителей дагестанского по$

сёлка Манас вышли на стихийную акцию
протеста после того, как полиция задержала двух
человек за нарушение ими режима самоизоля$
ции. Сход продолжался несколько часов.

Задержанные оказались жителями села Гур$
буки. По словам главы администрации этого
села Магомедхабиба Маматгереева, их оштра$
фовали и отпустили.

Причиной возмущения людей стало не
столько само задержание, сколько то, как
оно происходило. Об этом они узнали из 
размещённого в соцсетях ролика: видно, 
как полицейский бьёт в затылок одного
из задержанных — весьма пожилого муж$
чину. 

— У нас в голове не укладывается, как
можно так поступать. Это не в наших тради$
циях, чтобы молодой человек поднимал руку
на человека в таком возрасте. Что бы там
между ними ни произошло, так вести себя
было нельзя. Поэтому мы требуем, чтобы
этот сотрудник полиции был уволен, — рас$
сказал один из участников схода.

— Сотрудник полиции уже извинился пе$
ред задержанными за свои действия, — пояс$
нил Маматгереев.

По сообщениям информагентств.

Конституция… 
под пыткой

КОМСОМОЛЕЦ Михаил
Лаврентьев вышел в Но$

восибирске на одиночный
пикет. Он держал в руках пла$
кат «Новая Конституция /=
монархия», сообщается в
паблике областной организа$
ции ЛКСМ РФ в социальной
сети «ВКонтакте».

— Те поправки, которые ка$
жутся людям полезными и «на$
родными», — такие как мини$
мальная оплата труда или охра$
на семьи — всё это уже есть в
федеральных законах, их копи$
рование в Конституции никак
не отразится на жизни граждан,

— заявил пикетчик. — А вместе
с этими поправками власти пы$
таются протащить абсолютно
антиконституционное решение
об обнулении сроков нынеш$
него президента.

Михаил также считает, что
поправка о приоритете рос$
сийского права над междуна$
родным приведёт к тому, что
«во время следствия и в тюрь$
мах будут использоваться пыт$
ки», так как россияне лишатся
права обращения в ЕСПЧ.

По сообщениям 
информагентств.

Оставлены умирать?
ЖИТЕЛЬНИЦЫ Малока$

рачаевского района Кара$
чаево$Черкесии 8 июня вышли
с плакатами к зданию ЦРБ в се$
ле Учкекен. Они требуют пре$
доставить им лекарства и лече$
ние, а также развернуть здесь
военно$полевой госпиталь.

Участницы акции протеста
— родственницы больных ко$
ронавирусом, которые из$за
дефицита койко$мест в боль$
ницах республики лечатся ам$
булаторно. Они заявляют, что
не могут сдать тесты на коро$

навирус и получить назначе$
ние врача, специалистов не
хватает, по выходным вообще
никто не принимает. Митин$
говавшие утверждают, что «у
больных нет надежды полу$
чить помощь, потому что у них
нет денег на взятки». 

Мы оставлены тут умирать,
в отчаянии говорят они. «Оста$
новите геноцид! Спасите
КЧР!» — их требования на пла$
катах.

По сообщениям 
информагентств.

На таланты
плюют сверху

ВПЯТНИЦУ, 5 июня, в день
последнего школьного

звонка, член профсоюза «Уче$
ник» Фёдор Калинин (на сним�
ке) вышел на одиночный пи$
кет к зданию правительства
Кировской области с плака$
том: «Верните премии одарён$
ным школьникам».

Дело в том, что до 2016 года в
Кировской области проявив$
шим себя в учёбе и творчестве
ребятам и девчатам выплачива$
ли премии. А затем перестали. 

Такие премии сейчас есть во
многих регионах страны. Но
суммы везде разные. К приме$
ру, в Москве победителю за$
ключительного этапа олимпи$

ады школьников выплачивают
500 тыс. рублей.

— С этажей этого здания
плюют на одарённых школь$
ников, не обращают внимания
на наши требования, — гово$
рит Фёдор. — Мы уже год бо$
ремся за то, чтобы премии как
инструмент поощрения по$
явились. Обошли разные ин$
станции, начиная от прави$
тельства области, Законода$
тельного собрания, молодёж$
ного парламента и заканчивая
Общественной палатой. Одна$
ко воз и ныне там.

Алёна ДМИТРИЕВА.
Фото с сайта kirov'portal.ru

Члены фракции КПРФ Мосгорду�
мы и депутаты�коммунисты Госдумы
10 июня возле здания Мосгордумы
устроили акцию протеста против
введения в Москве электронного го�
лосования. Пикет состоялся перед
рассмотрением законопроекта на
дистанционном заседании столич�
ного парламента. 

ПЕРВЫЙ СЕКРЕТАРЬ Московского горко$
ма КПРФ, депутат Госдумы Валерий Раш$
кин напомнил, что большинством голосов

«Единой России» Государственная дума уже при$
няла закон, дающий возможность избирателям го$
лосовать электронно. Фракция КПРФ голосовала
против этого эксперимента.

«Потому что это эксперимент, который позволя$
ет фальсифицировать результаты голосования. И
это уже опробовала мэрия на выборах в Москов$
скую городскую думу, где три округа были в экспе$
рименте и во всех трёх округах выиграли промэр$
ские кандидаты, хотя на других участках, где не бы$
ло электронного голосования, они с треском про$
играли. Им понравилось электронное голосова$
ние, и теперь они решили сделать эксперимент по
всей Москве. Это — позорище! Это полная дискре$
дитация выборной системы в Российской Федера$
ции. Она началась с Москвы. Москва выступает в
качестве могильщика выборной системы в Рос$
сии», — заявил В. Рашкин.

По мнению руководителя московских комму$
нистов, выборная система и без того не имеет
никакого авторитета среди граждан.

«Люди уже и так не ходят на выборы. В Моск$
ве явка на всех выборах 8—12%. Теперь вот —
электронное голосование. Мы категорически
против, и мы взываем к разуму власти, «Единую
Россию», мэра, избирательные комиссии: оста$
новитесь! Если у избирателей не будет возмож$
ности путём бюллетеней влиять на ситуацию и
менять власть, народ будет власть менять улицей
и дубиной. Булыжника у пролетариата сегодня
маловато, но в Москве уйма плитки Собянина, и
эта плитка заработает», — считает Рашкин.

В свою очередь секретарь Московского горко$
ма КПРФ, депутат Госдумы Денис Парфёнов от$
метил, что в условиях ухудшающейся социально$
экономической обстановки в стране власть с
каждым днём теряет остатки доверия.

«Последние его крохи превращаются в ничто. В
таких условиях власть понимает, что обеспечить
стабильную перевыборность своих представителей
из «Единой России» и креатур администрации пре$
зидента становится всё сложнее. Они придумыва$
ют всевозможные инновации, которые касаются
электронного голосования, под прикрытием про$
гресса и удобства для избирателей. Мы прекрасно
отдаём себе отчёт, что к удобству для избирателей
все эти инициативы «партии власти» не имеют ни$
какого отношения. Всё это делается для того, что$
бы было невозможно поймать за руку фальсифика$
торов», — убеждён Д. Парфёнов.

Руководитель фракции КПРФ в Московской
городской думе Николай Зубрилин рассказал
журналистам, что коммунисты неоднократно го$
ворили о недоверии к системе электронного го$
лосования на выборах.

«Мы с вами уже наблюдали, как базы с персо$
нальными данными утекают в публичное прост$
ранство, как легко в интернете появляются сведе$
ния об имуществе, о социальном положении
граждан, номера счетов, машин и так далее. Ни$
какой тайны из электронного голосования не бу$
дет!» — заявил Зубрилин. Коммунист также заме$
тил, что эту процедуру будут обеспечивать испол$
нительные органы власти. «У них есть привилегии

и приоритет. Они могут вмешиваться в ход голо$
сования, могут менять цифры, — возмутился де$
путат. — Некоторые страны в мире уже экспери$
ментировали с электронным голосованием, и все
эти эксперименты закончились неудачно. Все ци$
вилизованные страны отказались от этого. Сего$
дня такой вид голосования остался только в полу$
фашистской Эстонии».

Николай Зубрилин настаивает, что исполнитель$
ные органы власти должны создать условия для про$
ведения выборов, но ни в коем случае не участво$
вать в них: «Департамент информационных техно$
логий — это не что иное, как отраслевое направле$
ние исполнительных органов власти, он подчинён
мэрии Москвы. Там руководят чиновники, и по их
указке будут вводиться нужные данные».

Член фракции КПРФ в Мосгордуме Любовь

Никитина напомнила, что на днях в районах
Москвы состоялись так называемые обществен$
ные обсуждения в электронном формате. Никити$
на недовольна тем, что власть решила не дожидать$
ся окончания режима повышенной готовности в
столице и фактически отказалась от проведения
публичных слушаний, как это положено.

«В моём районе Зюзино — 14 кварталов. Граж$
дане, проживающие там, написали мне и в разные
инстанции огромное количество жалоб на ту тему,
что технически или каким$либо иным способом
невозможно выразить своё мнение по жизненно
важным вопросам, — рассказала депутат. — Элек$
тронное голосование любого типа — это дискре$
дитация власти, и у граждан уже нет в этом ника$
ких сомнений. Мы все понимаем, чем это может
закончиться. Уже сейчас возмущённые электрон$
ным общественным обсуждением граждане пода$
ли 800 исков в суды! Вы хотите, чтобы суды про$
должали заваливать исками и в результате после$
дующих электронных голосований? Welcome! Но
как педагог я вам скажу: врать людям нехорошо.
Особенно — избирателям».

Электронное голосование по факту не является
никаким голосованием, считает депутат Олег Ше$
реметьев: «Это будет назначение депутатов! Полу$
чится, что последние настоящие выборы, которые
были, — это выборы в Мосгордуму в 2019 году. По
их результатам мы имеем самый оппозиционный в
России парламент. Понятно, куда всё катится для
«Единой России». Именно поэтому они и пред$
принимают такие меры, чтобы вообще отменить
выборы и ввести практически диктатуру».

Парламентарий также заострил своё внимание
на том факте, что законопроект об электронном
голосовании принимается, по сути, на незаконном
дистанционном заседании Мосгордумы — в отсут$
ствие личного присутствия депутатов в зале заседа$
ний. «Дистанционное заседание проводится толь$
ко при условии разрешения неотложных вопросов.

Неотложные вопросы сейчас — это пересмотр бю$
джета, который завернули по надуманным причи$
нам, и отставка председателя Мосгордумы Ша$
пошникова, который совсем зарвался и делает что
хочет», — говорит депутат Шереметьев.

В своём выступлении заместитель руководите$
ля фракции КПРФ в Мосгордуме Леонид Зюга$
нов напомнил, как в прошлом году перед выбо$
рами в столичный парламент тогдашний предсе$
датель Мосгоризбиркома Валентин Горбунов
продавливал эксперимент по электронному го$
лосованию в трёх московских округах.

«На наш вопрос по поводу обеспечения тайны
голосования Валентин Павлович ответил бук$
вально следующее: «Смотрите, атомная энергия
существует, все пользуются её благами, но, к со$
жалению, мало кто понимает, как она работает.
Здесь нужно так же — верить, доверять». Вы
представляете, он нам, москвичам, депутатам,
предлагал верить в результаты выборов! Не ста$
рался сделать этот инструмент максимально
прозрачным, а предлагал верить!» — возмутился
Леонид Зюганов.

Он убеждён, что принятие закона об электрон$
ном голосовании — начало кризиса всей избира$
тельной системы.

«Нашим оппонентам, которые выступают за
данный законопроект, говорят: это будет очень
удобная и понятная система, которая поднимет яв$
ку избирателей. Я хотел бы напомнить, что глав$
ным стимулом прихода на избирательные участки
является не простота и удобство, а доверие к изби$
рательной системе. Когда от выборов к выборам
используют фильтры, отказывают в регистрации
нашим кандидатам, когда люди толпами выходят
на митинги отстаивать своих представителей, ког$
да бесконечно используют машину агитпропа, ко$
торая очерняет наших кандидатов, и когда все кан$
дидаты от власти используют бешеный админист$
ративный ресурс, тогда не стоит удивляться, что у
россиян нет никакого желания приходить на изби$
рательные участки», — заявил Л. Зюганов.

Об отсутствии доверия к электронным нововве$
дениям рассказал и заместитель руководителя
фракции КПРФ в Мосгордуме Павел Тарасов: «У
нас вводились комплексы обработки избиратель$
ных бюллетеней. К чему мы пришли? К полной не$
прозрачности программного обеспечения, невоз$
можности контроля за КОИБами и отсутствию
возможности выборочного ручного пересчёта.
Сделано всё, чтобы было невозможно контролиро$
вать эту систему. Абсолютно аналогичная история с
комплексами электронного голосования. Когда
мы говорим про систему ГАС «Выборы», которая
выдаёт итоговый протокол, после чего он подпи$
сывается вышестоящей комиссией, мы понимаем,
что это — самое охраняемое место в избиркоме,
проще в кассу за деньгами пройти! В комнату про$
пускают только тех членов избиркомов, которые
допущены высочайшим повелением сверху. Каким
образом должно рождаться доверие ко всем этим
электронным системам?»

Со своей стороны депутат Евгений Ступин
рассказал, что ему и другим депутатам поступают
десятки сообщений о склонении работников
подведомственных учреждений к регистрации на
Госуслугах.

«Каждый день мне об этом пишут люди! Уже
идёт тотальная фальсификация этого голосова$
ния! И так будет дальше, так теперь будет на всех
выборах! Это единственная цель введения элек$
тронного голосования, чтобы Путин и «Единая
Россия» находились у власти вечно, поскольку
даже админресурс, даже ручные фальсификации
уже не помогают», — считает Ступин.

Депутат Елена Янчук добавила, что систему
электронного голосования в протестной среде
прозвали «уберизацией админресурса».

«Сегодня мы действительно видим, что эта «убе$
ризация» отлично работает! Очень удобно взять и
собрать у людей учётные записи, раздать им теле$
фоны или любые другие устройства и заставить их
проголосовать или проголосовать вместо них — это
очень легко, несмотря на заверения главы Мос$
горизбиркома», — уверена Янчук. По мнению де$
путата, власть намеренно добивается массовых
протестов на улице, иначе невозможно трактовать
желание высокого начальства быстрее ввести элек$
тронный формат голосования.

В акции приняли участие члены фракции
КПРФ в Госдуме Валерий Рашкин и Денис Парфё$
нов, члены фракции КПРФ в Мосгордуме Нико$
лай Зубрилин, Леонид Зюганов, Павел Тарасов,
Любовь Никитина, Елена Янчук, Евгений Ступин,
Олег Шереметьев. Также к коммунистам присое$
динились депутаты Мосгордумы из фракции
«Справедливой России» Михаил Тимонов и из
фракции «Яблоко» Дарья Беседина.

Пресс'служба
фракции КПРФ в Московской городской думе.

Полная
дискредитация


